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Надежда Красноярова -  
о предстоящей работе 
с главным финансовым 
документом Сургута

Влад Разгуляев, 
радиоведущий:

«Идея действительно не 
нова и эффективно пока-
зала себя в некоторых ре-

гионах. Главный фактор эффективно-
сти работы квартальных будет зави-
сеть от того, насколько им доверят-
ся сами жители, насколько они сумеют 
завоевать у них авторитет. На ум при-
ходит сравнение с институтом участ-
ковых милиционеров в советское время. 
Очевидно одно – введение подобного ме-
ханизма позволит решать проблемы 
точечно, а не сводить все к традицион-
ному обсуждению глобальных истин без 
конкретных итоговых действий»

В 5А микрорайоне построят 
школу мощностью 1500 
ученических мест

При содействии депутатов 
достроили мемориальный 
комплекс памяти Жертв 
политических репрессий
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Мнения

рублей

дополнительно выделил 
округ Сургуту на 
переселение из ветхого и 
аварийного жилья. Для того, 
чтобы город успел до конца 
финансового года провести 
аукционы и получить 
средства из окружного 
бюджета, депутаты Думы 
города были созваны на 
внеочередное заседание. 
Напомним, сумма первого 
транша из окружной казны в 
этом году составила 537 млн 
рублей, плюс – доля города, 
составившая 66 млн рублей. 
Учитывая новые поступления, 
Сургут сможет потратить на 
переселение людей более 
1 млрд рублей, но только в 
том случае, если до конца 
года пройдут все конкурсы. 
Часть из них уже состоялась, 
и идет оформление 
соответствующей 
документации. Всего до 
конца года планируется 
выкупить у застройщиков 
порядка 480 квартир для 
очередников.

500 млн 
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Фанаты своих 
микрорайонов

Александра Нуриева, 
заместитель 
председателя 
Общественного совета 
Сургута:

«Организация работы 
квартальных – эффективный и не-
обходимый, на мой взгляд, шаг. Кон-
тролировать определенную террито-
рию, следить за качеством ее уборки, 
за соблюдением правил благоустрой-
ства, соблюдением земельного зако-
нодательства будет проще конкрет-
ному человеку, регулярно занимающе-
муся подобной работой и знакомому с 
нюансами территории»

тема номера

Депутаты Думы Сургута 
предложили чиновникам 
новый вариант контроля за 
соблюдением в городе пра-
вил благоустройства. Вело-
сипед народные избранни-
ки изобретать не стали, по-
советовав обратиться к опы-
ту Тюмени, где на протяже-
нии длительного времени 
успешно функционирова-
ла служба так называемых 
квартальных. Кто такие ин-
женеры по благоустройству, 
и как они могут помочь на-
вести порядок на улицах го-
рода, – разбирался «ДУМАю-
щий Сургут» 

Сургут – стремительно раз-
вивающийся город. Его тер-
ритория неумолимо растет, 
возникают новые микрорай-
оны, поднимаются ввысь жи-
лые комплексы, расширяет-
ся инфраструктура. Казалось 
бы, вот они – блага цивилиза-
ции, но блага эти зарегламен-
тированные, в том числе и 
правилами благоустройства. 
Они устанавливают, где мож-
но парковать автомобили, а 
где их стоянка строго запре-
щена, рассказывают о перио-
дичности вывоза мусора, тре-
буют правильности размеще-
ния рекламы и многое другое. 
За их соблюдением в Сургу-
те следят различные службы, 
но основной фронт работы – у 
контрольного управления Ад-
министрации города. Резуль-
тативность этой работы депу-
таты обсудили на заседании 
профильного комитета.

– В течение 2018 года Ад-
министрацией города при-
нимались различные меры 
по повышению результатив-
ности и эффективности ра-
боты по выявлению наруше-
ний правил благоустройства 
на территории Сургута. При-
нят ряд оргрешений, в том 
числе возобновлена рабо-
та координационного совета 
по контролю за соблюдени-
ем правил благоустройства, 
на заседаниях которого – с 
привлечением депутатско-
го корпуса и общественно-
сти – постоянно рассматри-
ваются вопросы организации 
мероприятий, направлен-
ных на обеспечение соблю-
дения установленных пра-
вил и пресечение наруше-
ний, – рассказывает началь-
ник контрольного управле-
ния Антон Казанцев.

По словам чиновника, при-
нятые в этом году меры по-
зволили повысить результа-
тивность контроля в Сургуте 
на 25%. В городе было состав-
лено более 1100 протоколов о 
нарушениях, из них свыше 600 

выписали непосредственно со-
трудники контрольного управ-
ления. Общая сумма наложен-
ных на горожан штрафов только 
за полгода превысила 3 млн ру-
блей. Однако до сих пор откры-
тым остается вопрос их взыски-
ваемости как одного из показа-
телей результативности.

– Масштабы работы нам 
всегда подаются в виде количе-
ства выписанных штрафов. Но 
результат мы должны преследо-
вать другой. Во-первых, долж-
но становиться меньше право-
нарушений, иначе эффективно-
сти никакой, работаем впустую. 
Во-вторых, необходимо окупать 
свое содержание, соответствен-
но, в казну деньги должны воз-
вращаться. Если будет понят-
но, сколько взыскивается штра-
фов, и эта цифра будет публич-
но озвучена, тогда у нас будет 
инструмент профилактики пра-
вонарушений. Люди будут по-
нимать, что наказание за нару-
шение неизбежно, – считает де-
путат Игорь Бруслиновский.

Народные избранники 
предложили обратиться к опы-
ту Тюмени. В областной столи-
це на протяжении длительно-
го времени успешно функцио-
нировала служба так называе-

мых квартальных или инжене-
ров по благоустройству.

– За каждой территорией в 
Тюмени закреплен человек, ко-
торый периодически обходит 
свою территорию, следит как 
за качеством ее уборки, так и 
за соблюдением правил благо-
устройства выявляет признаки 
нарушения земельного законо-
дательства и так далее. При вы-
явлении каких-либо нарушений 
он вправе обратиться в ком-
петентные органы, –  пояснил 
«Сургутской трибуне» замести-
тель председателя Думы Сургута 
Артем Кириленко.

С учетом постоянно расту-
щей нагрузки на контроль-
ное управление администра-
ции, а, соответственно, и возни-
кающего дефицита персонала, 
озвученное предложение впол-
не может оказаться выходом из 
ситуации. Кроме того, в Сургу-
те есть муниципальное учреж-
дение, способное в этом вопро-
се помочь кадрами. По мнению 
вице-спикера Думы, содействие 
в решении проблемы впол-
не может оказать МКУ «Наш го-
род». Его специалисты могут 
взять на себя функции контро-
ля, профилактики правонару-
шений, просвещение. Дело, так 

Депутаты высказались  
за появление в Сургуте  
квартальных инспекторов

сказать, за малым – увеличить 
продолжительность рабочего 
дня и повысить зарплату.

– Этот вариант, конечно, 
требует проработки со сторо-
ны Администрации города, но 
я склоняюсь именно к такому 
пути решения. Сейчас в МКУ 
«Наш город» есть специалисты 
по взаимодействию с населе-
нием, в функции которых вхо-
дит и консультирование жите-
лей по тем или иным вопро-
сам, и проведение социологи-
ческих опросов. Таким обра-
зом, так или иначе в своей де-
ятельности они периодически 
обходят территорию. С учетом 
того, что многие из них работа-
ют на полставки, можно доба-
вить определенное количество 
часов, поднять зарплату, и эти 
специалисты вполне смогут 
исполнять роль квартальных, – 
считает народный избранник.

Поддержали инициативу Ар-
тема Кириленко и коллеги по 
депутатскому корпусу. Озвучен-
ное предложение чиновники 
взяли в работу. 

– Инициатива хорошая. Не-
обходимо подобрать таких от-
ветственных людей, которые пе-
реживают за свою территорию. 
Думаю, это даст положительный 
эффект в части наведения по-
рядка. Главное, повторюсь, по-
добрать тех людей, которые дей-
ствительно переживают за чи-
стоту и порядок, знают особен-
ности своих территорий, – де-
лится мнением депутат Думы 
Сургута Валерий Голодюк.   

Вполне возможно, что в ско-
ром времени в городе появит-
ся новый инструмент контро-
ля, инструмент вполне себе на-
родный, так как квартальные, 
по сути своей, должны работать 
в непосредственном контакте 
с жителями тех микрорайонов, 
которые за ними закреплены.
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«Пока рано 
посыпать голову 
пеплом»

На четверть века

Надежда Красноярова -  
о предстоящей работе с главным 
финансовым документом Сургута

В Сургуте обустроят новую зеленую зону отдыха

Дума Сургута в соцсетях: 
vk.com/duma_surguta

Минувший октябрь для Думы города 
оказался богатым на события. В октя-
бре депутаты дважды собирались на 
внеочередные заседания. Был принят 
ряд важнейших решений, в том чис-
ле и о софинансировании программы 
по переселению сургутян из ветхого и 
аварийного жилья. 

Говорили в Думе и о результа-
тах совместной деятельности. Депу-

таты делились радостными новостя-
ми. Так, Максим Слепов доложил о 
завершении строительства парков-
ки возле поликлиники №1. Он же со-
общил, что решена проблема посел-
ка, расположенного в центре города. 
В начале нулевых, при формировании 
парка «За Саймой», он остался вне 
правового статуса. Там жили люди, 
которые не были обеспечены кана-
лизацией, водой на протяжении мно-

гих лет. Теперь этот поселок снесен.  
Люди переселены. 

Сергей Хрипков, в свою очередь, 
порадовал всех новостью о том, что 
в ближайшее время будет поставле-
на точка в затянувшейся истории с ре-
монтом стадиона «Спортивное ядро». 
По его словам, ремонт был завершен 
еще в конце сентября, но в связи с от-
сутствием необходимой документации 
он до сих пор закрыт. К слову, подведе-
ние промежуточных итогов деятельно-
сти войдет в традицию депутатов. Впе-
реди у народных избранников два на-
пряженных месяца работы — в декабре 
им предстоит принять главный финан-
совый документ города. 

– Сейчас мы имеем запас, просчи-
танный на два года вперед. 2019 год у 
нас не сильно критичен, но все же по-

требует жесткой экономии, однозначно 
потребуются решения по оптимизации 
численности и расходов, да и наших же-
ланий тоже, – подчеркивает председа-
тель Думы Сургута Надежда Красноя-
рова. – Если же говорить о позитивном, 
то в так называемой зеленой зоне у нас 
находятся поступления по налогам на 
доходы физических лиц, в той же зоне 
налоги на совокупный доход за счет ро-
ста количества налогоплательщиков, 
применяющих упрощенный режим на-
логообложения. Поэтому пока рано по-
сыпать голову пеплом. В Администра-
ции Сургута профессиональная коман-
да, такая же команда и в Думе города, 
так что надеюсь, что вместе нам удаст-
ся обеспечить нормальный уровень 
жизнедеятельности города, – резюми-
рует спикер сургутского парламента.  

В Сургуте частный инвестор го-
тов вложить порядка 200 млн 
рублей в обустройство парка 
в районе Черного Мыса. Про-
ект будет реализовываться в 
рамках концессионного согла-
шения с администрацией го-
рода. Инвестор, в роли кото-
рого выступает ООО «Строи-
тельный консалтинг», преду-
смотрел зону отдыха, спортив-
ную зону, детские аттракцио-
ны, объекты общепита.

Как пояснила заместитель 
Главы Сургута Анна Шерстне-
ва, в ближайшее время ин-
формация будет размещена 
на официальном портале Ад-
министрации города и в СМИ. 
Если появятся другие желаю-
щие фирмы, то будет прове-
ден конкурс. Если же таковых 
не будет, то концессионное со-
глашение будет заключено с 
компанией-инициатором ООО 
«Строительный консалтинг». 

Концессионер на первом 
этапе обустройства зоны от-
дыха обязуется выполнить ра-
боты по строительству парка 
аттракционов  («Осьминог», 
«Колесо обозрения», «Стел-
ла», «Гигантские качели»), 
дорожно-тропиночной сети, 
детских спортивных площа-
док с элементами благоу-
стройства, парковки для авто-
мобилей. Второй этап вклю-
чит в себя возведение фитнес-
центра общей площадью 1500 
кв. метров, пункта проката 
спортинвентаря, различных 
нестационарных объектов об-
щественного питания. Обу-
строят в парке и велосипедно-
беговую дорожку длиной в 500 

метров. Зимой на данной тер-
ритории будут прокладывать 
лыжные трассы.

– Сейчас там ничего кроме 
памятников нет. В перспекти-

ве же появится обустроенная 
часть набережной, парк отдыха 
и, конечно же, долгожданный 
спортивный объект, которого 
так не хватает в этом районе, –  

комментирует депутат Думы 
города Василий Птицын, 
в границах избирательного 
округа которого расположится 
будущий парк.  

Обслуживать и содержать 
новую зону отдыха инвестор 
будет за свой счет, а через 25 
лет передаст его со всеми объ-
ектами в собственность муни-
ципалитета. Кстати, содержа-
ние двух памятников – Жерт-
вам политических репрессий и 
Мужеству рыбаков – инвестор 
также возьмет на себя.  

– Надеемся, что после наше-
го решения в городе появится 
еще один новый парк, а жите-
ли получат красивое и удобное 
место отдыха, – говорит пред-
седатель Думы Сургута Надеж-
да Красноярова.

Практика заключения кон-
цессионных соглашений по ор-
ганизации зеленых зон у го-
рода уже есть. В прошлом году 
подобный документ был под-
писан с компанией «Новые 
Бизнес-Технологии» по обу-
стройству парка в жилом ком-
плексе «Новые ключи».
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Избегая коллапса

Знаковая победа

Как быть с мусором в городе, разбирались в Думе Сургута

В 5А микрорайоне построят школу 
мощностью 1500 ученических мест

Год назад государственная 
Дума РФ приняла в третьем 
чтении законопроект о раз-
дельном сборе твердых ком-
мунальных отходов (далее – 
ТКО). В документе уточнялись 
понятия «сбор отходов», «на-
копление отходов», «отходы 
от использования товаров». 
Да и в целом проект вносил, 
казалось бы, ясность в во-
прос обращения с мусором 
как таковым. Весной уже это-
го года в Югре был выбран 
региональный оператор, ко-
торый, по идее, должен был 
взять на себя функцию «глав-
ного по отходам». 

Приступить к своим обя-
занностям компания «Югра-
Экология», выигравшая соот-
ветствующий конкурс, должна 
была 1 октября текущего года, 
но этого не случилось. В резуль-
тате города и села ХМАО ока-
зались в подвешенном состоя-
нии. Опасаясь повторения си-
туации с Челябинском, кото-
рый уже столкнулся с мусор-
ным коллапсом, депутаты рас-
смотрели данный вопрос на за-
седании комитета по городско-
му хозяйству и перспективно-
му развитию города.

Обсуждение темы подготов-
ки города к реализации новых 
полномочий в сфере обращения 

служащим составить свод во-
просов, касающихся новой 
схемы обращения с отхода-

ми, и направить их регио-
нальному оператору и в пра-
вительство Югры, чтобы по-

лучить исчерпывающие отве-
ты и понять правила предсто-
ящей игры. 

В 5А микрорайоне продол-
жаются работы по освобож-
дению земельного участка 
от бесхозных гаражей. От об-
щего количества металли-
ческих боксов осталось чуть 
менее 10%, остальные 90% 
утилизированы. Кроме того, 
с зачищаемой территории 
вывезено порядка 2000 кубо-
метров мусора, который те-
перь мирно покоится на по-
лигоне ТБО.

Попытки избавить данную 
территорию от «ржавых пя-
тен» Администрация горо-
да предпринимала на протя-
жении длительного времени. 
Сдвинуть дело с места удалось 
только весной этого года, когда 
часть гаражей перешла по ре-
шению суда в муниципальную 
собственность. После этого тер-
риторию начали зачищать для 
строительства столь необходи-
мой в 5А микрорайоне школы.

Зачистку территории от му-
сора производило собствен-
ными силами муниципаль-
ное предприятие «СКЦ Приро-
да». За время работ на полигон 
ТБО вывезли около 2000 кубо-
метров различного хлама. Ад-
министрация города привле-
кала для оказания помощи по 
зачистке спецтранспорт и ра-
бочую силу структурных под-
разделений. Утилизацией га-
ражей занимались сторонние 
организации, а имущество, об-
наруженное в боксах и имею-
щее высокую ценность, отпра-
вили на территорию полигона 
ТБО, где оно будет храниться в 
течение трех месяцев. В случае, 
если вещи не дождутся своих 
хозяев, по истечению указан-
ного срока их уничтожат. От-
метим, на протяжении всей 

с твердыми коммунальными 
отходами вылилось в активные 
дебаты. Парламентарии напом-
нили чиновникам, что осталось 
два месяца до того момента, 
когда вступят в силу новые фе-
деральные стандарты, а в му-
ниципалитеты до сих пор не 
поступила информация от ре-
гионального оператора о тари-
фах на сбор, хранение и утили-
зацию мусора. Также непонят-
но, как будут распределяться 
полномочия и зона ответствен-
ности при работе в новых усло-
виях. Все это вызывает серьез-
ную озабоченность депутатов. 

– У нас на кону утверж-
дение бюджета, впереди до-
говорная кампания, кото-
рая даже еще не началась. И 
это может привести к ситуа-
ции, как в Челябинске, когда 
там полтора месяца не убира-
ли мусор, потому что не дого-
ворились, кто и по каким пра-
вилам должен вывозить. Мы 
же такого не хотим, – сказал 
депутат Владимир Болотов.

Народные избранники 
предложили муниципальным 

истории ситуацию с гаражами 
в данном микрорайоне посто-
янно держали на контроле де-
путаты Думы Сургута. 

– Честно говоря, когда все 
это начиналось, я сомневал-
ся, что удастся освободить дан-
ную площадку от тех самых 500 

гаражей. Тем не менее все по-
лучилось, и все жители микро-
района с нетерпением ждут 
окончания работ. Сейчас судьба 
порядка 20 боксов решается в 
суде. Процедура стандартная, и, 
как уверяют в правовом управ-
лении, никаких неожиданно-

стей быть не должно, – коммен-
тирует депутат Думы Сургута 
Игорь Бруслиновский.

Отметим, что для комфорт-
ной жизни в 5А микрорайоне 
есть практически все – детские 
сады, поликлиника, торговые 
центры... Не хватает разве что 

школы, о необходимости стро-
ительства которой разговоры 
ведутся уже более 10 лет. Де-
тям приходится посещать об-
разовательные учреждения, 
находящиеся на приличном от 
их домов расстоянии, а это уже 
вопрос безопасности, ведь на 
пути школьников пролегают 
оживленные дороги.

– Школа в 5А микрорайоне 
является одной из самых при-
оритетных. Здесь большое ко-
личество многоэтажных домов, 
и нехватка объекта общего об-
разования ощущается очень 
остро. Дети территориально 
давно закреплены за целым ря-
дом образовательных учрежде-
ний, которые работают с пре-
вышением мощности, – гово-
рит директор департамента об-
разования Администрации го-
рода Анна Томазова. 

Планируемая в данном ми-
крорайоне школа сможет при-
нять 1500 учеников. Ее строи-
тельство позволит городу стать 
на шаг ближе к решению задачи 
по переходу школьников Сургу-
та на односменный режим обу-
чения. К слову, победа в данном 
вопросе станет знаковой для го-
рода, так как в Сургуте остает-
ся большое количество террито-
рий с расположенными на них 
сомнительными строениями. 

В частности, центр горо-
да в районе СурГУ, внимание 
на который депутаты обрати-
ли на прошедшем в октябре за-
седании постоянного комите-
та Думы города по нормотвор-
честву, информационной по-
литике и правопорядку. Народ-
ные избранники рассмотрели 
вопрос нецелевого использо-
вания земельных участков на 
территории частной застрой-
ки. К нему они вновь вернутся, 
после того, как Администрация 
получит ответ из Росреестра.  
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В октябре в сквере Геологоразведчиков провели уборку и высадили деревья. Зона от-
дыха расположена в 27-м микрорайоне (ул. Мелик-Карамова). По инициативе депутата 
Думы Сургута Алексея Кучина здесь в очередной раз провели субботник с высадкой де-
ревьев. Посадили 15 саженцев. Людей собралось немало: семьи с детьми, молодежь, ве-
тераны «Газпром переработки», жители других микрорайонов города. 

– Хотели привлечь внимание к тому, в каком состоянии находится один из старей-
ших скверов Сургута, – говорит Алексей Кучин. – На самом деле, это историче-

ское место. Эти деревья высадили для нашего города геологи в середине про-
шлого века. Таких мест в Сургуте осталось считанные единицы. Здесь рядом 

стоят торговые центры, которые «зашли» на территорию сквера: сюда сте-
кает вся их вода, сбрасываются отходы. 

Благоустройство сквера, по словам депутата, требует значительных 
денежных вливаний – порядка 10–12 млн рублей. Подобные акции 
проводят, чтобы донести до горожан, насколько этот сквер важен и его 
нужно сохранить. 

– В нашем микрорайоне это одно из самых проблемных мест, – счи-
тает житель микрорайона Андрей Калошин. – Один из продуктовых 
магазинов, расположенный в близлежащем торговом центре, выбрасы-
вает сюда непригодные к реализации продукты питания, поэтому там 
теперь постоянно обитают бомжи. Они особенно облюбовали для себя 

наш сквер в теплое время года: невозможно проходить здесь с детьми. 
Также проблему для нас представляют посетители кафе в близлежащем 

ТЦ, которое – одно из немногих в городе – работает круглосуточно. Не сто-
ит говорить, что мы часто наблюдаем пьяные дебоши, регулярно слышим 

шум, и, естественно, страдает экология сквера. В последнее время мы актив-
но сотрудничаем с депутатом Кучиным. Надеемся, что ситуация будет меняться. 
Из депутатского корпуса поддержать Алексея Кучина приехал Эдуард Иваниц-

кий. Народный избранник считает, что жителям 27–го микрорайона повезло: их сквер 
сохранился. Многие городские участки с зелеными насаждениями ждет менее завидная участь. 

– Несколько лет назад этот сквер хотели даже ликвидировать, чтобы устроить тут парков-
ку, но жители смогли отвоевать его, – вспоминает Эдуард Иваницкий. – Мне кажется, тради-
ция субботников и высадки деревьев у нас слабо развита. Когда общаюсь с жителями реги-
онов центральной России, понимаю, что для них на субботник выйти – это как для нас на 
шашлык собраться. Для многих россиян это естественное времяпровождение, а для нас – как 
будто подвиг. 

Правда, в последнее время в Сургуте такие подвиги стали совершать чаще. За осенний пе-
риод проведено восемь мероприятий по озеленению городских территорий, в которых при-
няли участие сотни сургутян, в том числе депутаты и сотрудники аппарата Думы. Только в 
Единый день посадки деревьев было высажено более 700 саженцев деревьев и кустарников:  
жимолость, береза, рябина, сирень, черемуха, дерен белый. Новые зеленые насаждения поя-
вились на проспектах Ленина и Комсомольском, улицах: Профсоюзов, Лермонтова, Крылова, 
Университетской, Привокзальной, Ивана Захарова. 

– Символично, что посажены на улице, названной именем известного журналиста и кра-
еведа Ивана Захарова. Иван Прокопьевич очень любил свой город, вел дневник, где с любо-
вью описывал улочки, скверы и парки родного Сургута, рассказывал о том, как растет и хоро-
шеет нефтяная столица Западной Сибири. Высадка деревьев на улице Захарова – это дань па-
мяти и уважения своему земляку, – считает заместитель председателя Думы Сургута Артем 
Кириленко. 

Отметим, только в 2018 году в Сургуте было высажено свыше 15 000 деревьев. 

личное дело

Забытый сквер

При содействии депутатов 
достроили мемориальный 
комплекс памяти Жертвам 
политических репрессий

Память 
должна жить

Автор Рамиль Нуриев. 
Фото Александра Онопы, Рамиля Нуриева, Алексея Андронова

Суругутяне продолжают бороться за один  
из старейших зеленых уголков города

Дума Сургута находится по адресу: ул. Восход, 4
Вы можете обратиться с вопросом или пожеланием:
� Отдел регистрации и учета обращений граждан, 
     организаций и делопроизводства - каб. 106 (тел. 52-80-12)
� Приемная Думы города – каб. 201 (тел. 52-83-74)

Открытие монумента в районе Черного мыса стало долгождан-
ным событием для города. У него трудная судьба – как и у 
тех людей, которых в 30-е годы прошлого века сосла-
ли в Сургут и Сургутский район. Если верить стати-
стике, в 1932 году чуть ли не половину населения 
нашего города составляли ссыльные. 

В городе поселок спецпереселенцев появил-
ся в 1930 году в районе Черного Мыса: именно 
сюда с баржи высаживали тех, кому предсто-
яло поднимать и осваивать Север, работая в 
леспромхозе и на рыбных промыслах. Очень 
многие семьи были привезены с Поволжья и 
Каспия – в Югру ссылали тех, кто имел опыт 
промышленного рыболовства. И Сургутский 
рыбокомбинат построили именно спецпере-
селенцы. 

Поэтому выбор места установки памятника 
очевиден. Как очевидно и то, что памятник этот 
городу нужен. Но, к сожалению, для того, чтобы 
он появился, понадобилось долгих 15 лет.  Это если 
считать с того момента, когда Павлу Акимову пришла 
идея установить такой мемориал в городе. Вплотную к ее 
реализации он приступил в 2010 году, зарегистрировав обще-
ственную организацию «Наша память».  

В 2016 году организации удалось получить окружной грант – 
один млн рублей. Но суммы этой было недостаточно для завер-
шения работ по изготовлению и установке монумента. На пер-
вый этап работ (проектные, строительные) было истрачено около 
полтора млн рублей. Для второго этапа (художественные работы) 
необходимо было почти семь миллионов. 

Павел Александрович обратился за помощью к депутатам. Не-
сколько раз вопрос «Быть или не быть памятнику жертвам поли-
тических репрессий?» рассматривался на профильных комите-
тах. В итоге все депутаты сошлись во мнении, что деньги на это 
благое дело выделить необходимо: монумент будет как дань па-
мяти, дань уважения людям, пострадавшим от репрессий, людям, 
которые строили наш город, которые заслужили, чтобы о них 
помнили. 

На заседании бюджетного комитета весной 2017 года было 
принято решение выделить на завершение памятника поч-
ти семь млн рублей. Курировать этот проект депутаты поручи-
ли своим коллегам – Татьяне Калиниченко и Василию Птицы-
ну. И вот через полтора года долгожданный монумент занял свое 
историческое место. 
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